

**OFICINAS**  
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
 Apartado de correo nº 69.  
 Agentes para anuncios en el extranjero  
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61  
 New York. George B. Fiske, 31 Park Row  
 Chicago. J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.  
 New Orleans. M. B. Trezevant.  
 312-18-14 Cotton Exchange

# EL DIA

**TARIFA**  
 Suscripción mensual, un colón  
 trimestral dos colones setenta y  
 cinco céntimos; trimestral, cinco  
 colones; anual, diez colones. Nú-  
 mero suelto, cinco céntimos  
 atrasado, diez céntimos.  
 Avisos y comunicados, precio  
 convencional.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, LUNES 24 DE JULIO DE 1905

NUM. 1.361

## Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

### CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella  
 Best Stout Porter

### A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.  
**Servicio semanal entre Limón y Boston**  
 Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.

Su capacidad es de más de tres mil toneladas.  
 Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano  
 " " ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 " "  
 United Fruit Co., Costa Rica División.  
**R. J. Schweppe,**  
 Administrador.  
 Limón, C. R. junio 17, 1905.

### Línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

**A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ**  
 No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED.** Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe,  
 Agente

Limón, C. R.

### Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra

JOAQUIN LLINÁS

### SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos  
 tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO  
 7.5 .92

### EL DIA

DIRECTOR: AGUSTIN LUJAN  
 ADMOR: Constantino Gálvez  
 COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Luis Cruz Meza.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar.—Sagismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C.—Jorge Padilla.

### El cletismo y la Prensa LOS GRANDES

(PELIGROSOS PARA LA REPUBLICA)

Quiero que el pueblo costarricense me oiga una vez más, para hacerle ver, con la sinceridad del convencido, donde están sus amigos y donde los que no desean sino humillarlo, privarlo de todas las libertades y cubrirlo de baldón é ignominia.

El círculo que proclama la candidatura del Licenciado don Cleto González Víquez, y que se dá el ridículo apodo de Partido Nacional, desea entronizarse para aplastar al pueblo como á una hidra de cien cabezas y para hacer de nuestra República una pequeña autocracia, un feudo de estos césares minúsculos en sentimientos nobles, pero grandes en su ambición y su perfidia.

En un periódico de Limón, que lleva por nombre "El Partido Nacional" se pide editorialmente al señor Presidente de la República que imponga la candidatura del Licenciado González Víquez.

(También á gritos lo pide La Prensa Libre", órgano oficial de don Cleto, por boca de Júpiter".)

Cansados de llevar la careta, poco satisfechos del manejo de la intriga, que apenas medianos resultados les ha dado se..... lanzan á la luz meridiana con su grito angustioso de impotencia, porque no ven en otra dirección el logro de sus ambiciones.

Entes impotentes, sintiendo á su alrededor el frío del abandono, desde el fondo del abismo á donde han rodado abrumados por el peso de sus iniquidades, levantan el grito como aves de mal agüero que lanzaran su destemplado graznido y en ese clamor piden cadenas y mordazas para el pueblo.

Ya arrojaron la careta, ya son francos. Sus tendencias eran ocultas, pero hoy son claras y evidentes. Piden la muerte de la República, la ruina de la democracia, no ya con arulllos como lo estaban haciendo, sino con gritos francos, con clamores de naufragos de la popularidad.

Mendigos de la conciencia van por las calles pidiendo un amo que los cubra de cadenas y les haga restallar el látigo sobre las espaldas; tienen libertad y no saben qué hacer de ella; disfrutan del derecho y lo abominan; son libres y ansían llevar en la frente la candente marca del esclavo.

Enemigos del pueblo son y el pueblo magnánimo, perdona á estos parricidas de la República que piden la muerte de la Libertad.

Y aun así quieren que se les considere republicanos? Jamás, ya el pueblo costa-

rricense les había dado su merecido á estos compradores de conciencias, escritores á sueldo, predicadores vendidos, apóstatas de sus creencias y pontífices del maquiavelismo.

Para el pueblo costarricense las próximas elecciones se presentan con caracteres especialísimos: se van á jugar los destinos de la República y en las mesas de los comicios, de un lado se encuentra la libertad y del otro las cadenas.

Los que piden en sus periódicos al Sr. Presidente de la República que imponga la candidatura de don Cleto, son infames de toda infamia y reos de lesa nación.— Ese grupo integrado por elementos dispares en los cuales no domina más que el sentimiento de la ambición, ese grupo es peligroso para la República porque piden la muerte del Derecho hiriéndolo en la más sagrada de sus manifestaciones, en la del sufragio universal.

Los que protestan de la imposición, los que desafían las iras de las alturas, los que débiles y sin más armas que su nobleza levantan la voz contra lo que no sea conforme á las prescripciones santas de la Democracia, esos son los amigos del pueblo, esos son los Quijotes de la Dulcinea Democracia; los que inculcan en el Mandatario sentimientos contrarios á la práctica de las libertades, los que piden cadenas y mordazas, esos son enemigos del pueblo.

Van vestidos con grandes trajes pero en el alma llevan los harapos; palmotean al campesino para luego lavarse la mano llenos de asco, cuando los que inspiran asco son ellos, indignos de poner su mano sobre la húmeda espalda de un hombre libre.

Cada día se desgranaban de las filas del cletismo los pocos grupos de gentes del pueblo que le daban vida; es porque dan miedo, es porque á su lado se sienten los ayes lastimeros de la República que expira, del Derecho que agoniza. Su pena de muerte, su contrato de Speyer & Co. que nos vende al extranjero, sus leyes contra el pueblo, hacen prever un futuro terrible para nosotros y para nuestros hijos. Si don Cleto á su paso por la Municipalidad dejó á los josefinos abrumados de impuestos y de deudas que alcanzan casi á un millón de colones; si en un mes no más gastó treinta mil colones fuera del Presupuesto ¿qué será del Tesoro Nacional puesto en sus manos?

Si don Cleto, desde el Ministerio fulminó leyes condenando al inocente porque es del pueblo, como la de contrabandos; si dió á los ricos el privilegio de emborracharse y le negó al pueblo el derecho de beber; si cerró las aduanas para las medicinas y alimento para los pobres; si tolera que hoy lo defiendan los que ayer lo llamaron falsificador de firmas; ¿qué nos hará cuando sea señor y dueño de los destinos de la República y amo del pueblo á que tanto odia?

Pero como el pueblo le niega su apoyo, pide el apoyo del Gobierno é inculca en don Ascensión Esquivel la idea de imponerle por que de otra manera no podrá subir; la imposición le parece natural por que jamás el pueblo le ha merecido la consideración y respeto á que es acreedor.

En Francia ó en los Estados Unidos se castiga con severísimas penas á los que se atreven á pedir que se viole la más santa de las libertades, la del sufra-

gio universal; aquí, en Costa Rica, nos contentamos con volver la espalda á estos maquiavelos perniciosos dentro del seno de la República y excusamos sus errores como resultantes de su miserable impotencia.

PROMETEO  
 ("El Herald")

### Notas de Grecia

Julio 21.

Los "cletos" tienen todas las noches reunión general, con asistencia de todo el partido. En una sala "iluminata á giorno", se ven cinco ó seis, y cuando más, diez individuos, y allí tienen ustedes la reunión general del partido de don Cleto. Lo bueno es que hablan todos, es decir: aquello es una reunión en familia, donde se des, pluma á todo bicho viviente. En estos días no ha habido gran reunión porque estaba el Resguardo aprehendiendo un tren de destilar "guaro", clandestino, pero ayer llegó el resguardo con el tren, y creemos que seguirán sin interrupción ninguna, las reuniones generales del partido cletista.

En cambio, la reunión del Partido del Pueblo, verificada el jueves, sí que dió gusto. Estaba lleno el local y en la calle había más de 25 personas que escuchaban con atención los discursos que se pronunciaban.

Comenzó la sesión por la lectura de una hoja suelta titulada "Meditemos...o..." Después hizo uso de la palabra el joven don Macedonio Padilla, y su discurso, bellísimo en demasía, arrancó bravos entusiastas de la concurrencia. El señor Padilla es un decidido Zúñiguista, un hijo legítimo del trabajo, que tiene para la Patria ratos que distrae de su diaria ocupación, y en esos ratos es cuando él concibe hermosas palabras de aliento para los suyos, y gritos de protesta contra la tiranía de los grandes.

Después habló Abraham Madrigal su discurso fué una defensa de don Juanito Vega Lizano de los ataques últimamente hechos á tan querido partidario por los "intelectuales" que tiene á su servicio don Cleto y que se desahogan en "El Combate". También habló de la marcha del Partido y dedicó á don Tobías sus mejores frases.

Terminó, la reunión, presidida por nuestro entusiasta Vicepresidente, don Mariano Cajiao, en medio del mayor entusiasmo.

¿Qué diferentes son estas reuniones de las generales que celebra el Partido de la Argolla!

Los niños de Grecia son también Zúñiguistas. Se reunieron por primera vez en el kiosco y de allí se fueron al punto llamado "Alto del Conejo". En ese lugar pronunciaron discursos y acordaron que cada uno contribuyera con "un cinco" á fin de alquilar un local para el Club Infantil del Partido del Pueblo. No faltó uno sólo con el cinco y reunieron un colón cincuenta céntimos, pues fueron 30 los

Fundadores del Club. Un comité... de la ciudad a... de la casa desah... gada, con el objeto de tomársela para Club, la consiguieron muy barata y anoche tuvieron su primera sesión con asistencia de 50 niños.

Es de verse el entusiasmo, la disciplina y el orden que reina en las reuniones de estos pequeños patriotas. Durante la sesión inaugural del Club infantil, un cletista se acercó a la puerta de dicho club y empezó a criticar a los que dirigían la palabra; los niños Zuñiguistas mandaron pasar adelante al niño cletista y le ofrecieron la tribuna para que les contestara; con este acto de refinada cultura, dejaron callado al crítico.

Es hermoso el espectáculo que ofrecen estos ciudadanos de mañana. Hoy son unos pequeñitos, sus almas puras y candorosas, llenas de los infantiles entusiasmos, han buscado la causa donde está la pureza, donde está la verdad, donde está la honradez y allá se han afiliado. Nadie les ha aconsejado que sean zuñiguistas—muchos de los padres de los fundadores del club pertenecen a otros partidos—nadie les ha dicho que busquen casa y que funden club, ellos han pedido su cinco dominical y en vez de comprarlo en alguna golosina, lo han dado al tesorero para el alquiler de la casa. ¿No es encantador eso? ¿Porqué los niños que no pasan de 14 años son zuñiguistas? Porque ellos que son el jardín patrio, el mañana de la Nación, han comprendido que el partido donde su alma puede estar sin mancharse, donde su corazón puede recibir las gratas brisas del más puro patriotismo, es el del Pueblo.

Don Tobías puede decir, parodiando a Jesu Cristo: "Dejad a los niños ser mis partidarios, por qué de los tales es la pureza y porvenir de Costa Rica".

¿Porqué no hay clubs infantiles en el cletismo? Porque en ese partido se pringaría del lodo que hace en las conciencias el oro de la ambición, la blancura del alma de los ciudadanos del porvenir.

En Costa Rica no se perderá la vergüenza política jamás, no emigrará nunca el pudor, estos niños Zuñiguistas son los encargados de perpetuar la obra del Partido del Pueblo, ellos serán la Guardia de Honor de la Patria, ellos han sido y lo serán grandes.

¡Viva la Costa Rica del porvenir, encomendada a los pequeños zuñiguistas!

En la casa Municipal de esta ciudad hay una ventana y en esa ventana un vidrio, y en ese vidrio... Se les ha ocurrido que unas manchas que tiene el vidrio en cuestión, desde lejos, hacen ver la cara de don Cleto. Lo fuimos a ver, y efectivamente allí se ve la cara de un hombre maduro que en nada se parece al señor González Víquez. Ah! pero vayan ustedes a sacarle de la cabeza a los cuatro cletistas de aquí que aquel es don Cleto, y quitenles del cerebro que eso de ver el retrato de su candidato allí quiere decir que ellos tienen el poder en el bolsillo! Les pegan, les pegan a los que tal pretendan. Nosotros decimos que sí es don Cleto, pero como se ve en la casa Municipal, eso significa que don Cleto no dejará de ser Presidente de la Municipalidad de San José, y hasta lo podrá ser en Grecia, si se viene a vivir aquí.

Estos cletistas son curiosos; si mañana vieran en una figura de esas caprichosas que forman las nubes, un hombre calvo, con gran bigote y una barbita a lo Bulonger, dirían que don Cleto iba a ser Presidente de la Corte Celestial. ¿Habráse visto majaderos!

Con el temor de ocasionarles un daño al señor Jefe Político y a las autoridades de este cantón, vamos a hacer un acto de justicia. Y decir

nos que ocasionamos un daño, porque queremos hablar bien de ellas, y ahora un aplauso de uno que no es cletista, equivale a una "trapeada" de los Gobernadores nacionalistas y hasta del Ministro del ramo, quien "renquea" del mismo lado.

Pues, con ese ligero miedecillo, no por nosotros, sino por ellos, debemos decir que el señor Jefe Político de este Cantón es una autoridad que honra el puesto que se le ha confiado, que interpreta de un modo justo los sentimientos de neutralidad en que deben estar empapadas las personas que son las encargadas de garantizar el derecho de todos, sin distinción de color político. Sabemos, y eso por rumores, que el señor Cabezas es cletista, pero eso es el ciudadano. A la autoridad no se le ha podido tildar de parcialidad, es para todos los costarricenses. Y como es el señor Jefe Político, son sus subalternos. Dichosa Grecia, que puede gozar de libertad mientras en otras partes de la República, el derecho y las leyes y las promesas del Jefe de la Nación, son tortas y pan pintados.

Hasta la próxima, que será menos "lata", digo larga.

El Corresponsal en Campaña.

### La imposición municipal

Desde el principio de la lucha política, por obra de *birlibirloque*, todos los empleados dependientes de la Municipalidad, unánimemente se declararon partidarios incondicionales de la candidatura del Presidente Municipal don Cleto González Víquez; y como un medio eficaz para atraer adeptos se inventaron nuevos y costosos trabajos, en los cuales se han empleado sólo operarios y peones que ofrezcan vender su voto a don Cleto. A medida que el tiempo pasa y se acerca la época de las elecciones, los trabajos municipales se multiplican y en ellos se colocan a gran número de trabajadores, que acosados por la necesidad los más, tienen que deponer su dignidad, y enrojados por la vergüenza, se avienen a solicitar trabajo del encargado de las innecesarias obras municipales, previo, por supuesto, el terrible y vergonzoso compromiso de firmar por la repugnante causa de los aristócratas que contra viento y marea y haciendo a un lado toda clase de consideraciones, se proponen imponer al pueblo de Costa Rica la candidatura más impopular e impolítica de las cinco que figuran en la arena política. Desgraciado nuestro pueblo si ciego y sumiso doblegara la cerviz ante los terribles influjos de esa imposición vergonzosa!

Hablando nuevamente de las cosas de nuestro Municipio, debemos de levantar nuestra voz de protesta ante la escandalosa propaganda que se profesto de obras públicas se lleva a cabo, emprendiendo el arreglo de calles que hasta ahora la Municipalidad jamás hubiera pensado en componer, si no llevara en mira, al hacerlo, dar trabajo a muchos infelices obreros que necesitan del pan y que, para lograrlo, tienen, como hemos dicho, que deponer sus ideas por el salario que les da el Municipio.

En la calle que conduce de esta capital a San Sebastián, se tiene trabajando un ejército de peones que ganan buen sueldo y nadie los vigila y hacen lo que les da la gana en cambio de la firmita que se les ha obligado a dar por la candidatura cleta.

Qué situación tan lamentable para los hijos del trabajo, comprometer su conciencia a los verdugos del pueblo y de la clase obrera, por un salario devengado malamente y a costilla del público josefino, que es sobre quien pesan las enormes sumas que se desperdician mensualmente en trabajos de esta índole, llevados a cabo únicamente

por conseguir de esa ineficaz manera, adeptos a la antipatriótica causa que se nos quiere imponer con autoridades verales, con dinero y con municipios sin escrúpulos y dilapidadores de los tesoros de la comunidad.

SAUL

### El Partido del Pueblo EN HEREDIA

Ha vuelto el entusiasmo del Partido del Pueblo en sus reuniones diarias.

Los oradores de esta simpática agrupación política observan en sus discursos la mesura y circunspección que son peculiares a quienes predicán la paz y el más profundo respeto a las autoridades constituidas y a la personalidad de los individuos contrarios en ideas.

Contrasta ostensiblemente esta conducta de los Zuñiguistas, con la procaacidad y con los ultrajes que gasta el partido demagogo de Costa Rica: el demagogo de arriba, el de levita, el del presupuesto nacional.

Es realmente un fenómeno el que pasa con el Zuñiguismo de Heredia, porque, creo que esto no ocurre con el de las demás secciones del país.

Culto, con sentimiento de fraternidad, con política bien entendida; así se exterioriza el Partido del Pueblo por boca de sus apóstoles; de este centro no salen a la calle las ondas embravecidas de la procaacidad ni del personalismo ruín, ni del ultraje, aquí se llaman hermanos a todos los que llevan como emblema el bendito pendón tricolor, aquí se sienten realmente ondas crecientes de simpatías y con todo eso, somos el blanco de todos los partidos.

Los cletistas nos lanzan sus quemantes diatribas y nos "tinden sus hábiles lazos"; los fernandistas para quienes tenemos nuestras mejores frases y a quienes vemos con lealtad en el desarrollo de la política, no dejau de darnos alfilerazos que nos producen extrañeza porque al fin proceden de nuestros hermanos!

En fin, los gutierristas gastan sus exorcismos, pintándonos como liberales come curas, cuando ni siquiera hemos tenido el injusto proceder de estorbarles sus procesiones a la manera que saben hacerlo los cletistas.

Con todo y eso el Partido del Pueblo avanza, avanza sereno abriéndose campo en lugares en donde ni los del dinero y del Poder han podido sacar su mija de partidarios. Dígalo San Isidro de Heredia que ha venido a ser algo así como la manzana de la discordia y lo que nos ofrecerá el graísimos sport de entretenernos en fuego graneado.

Son, pues, las reuniones del Partido del Pueblo gratas por el temperamento sencilo y doctrinario de sus propagandistas y por el compañerismo y sincero republicanismo que une a sus honrados partidarios.

Oportunamente enviaré más detalles de propaganda.

El Secretario FRANCISCO SÁENZ R.

### Ecos del carnaval

La Directiva del partido neocivilista, ha dispuesto comprar 600,000 velas de blanca esperma, para quemarlas en honor a San Isidro, porque diz que este mila,

groso Santo también derramará unas cuantas blancas lágrimas, el día del entierro, digo de la blanca ovación que el jefe del olimpo se hará, según lo prometió solemnemente.

\*\*

600,000 docenas de flores blancas, ha comprado el olimpo, para regarle a su candidato por medio de sus adoradores, el día del entierro de sus blancas ambiciones.

\*\*

¡Oh cosas! La Municipalidad ha dispuesto transferir el estreno de los baños que, con dinero del vecindario josefino y con el objeto de conseguir los votos de algunos ciudadanos necesitados, hizo construir don Cleto.

Los sentimos muy de veras, porque el carnaval no resultará tan blanco como se deseaba; algunos neo-civilistas que necesitaban un baño, no podrán ver colmados sus deseos.

Señora Municipalidad, habéis faltado esta vez a la consigna de vuestra majestad!

..

También nos aseguran que un viejo empleado del Palacio, harto conocido por el brillante espejo que adorna su calva blanca, ha contratado seiscientos mil tamales de *chanco blanco* para la ovación blanca.

..

Se susurra que con motivo de la ovación blanca, los carretones municipales de jalar basura, que están en arreglo, no harán servicio ordinario durante la presente semana, porque tendrán que desinfectarlos previamente para dar cabida en ellos a las señoritas de los blancos y tentadores trajes matutinos.

RIFI

### La liga de Obreros

Rabiosos se han puesto los cletos, porque la Directiva de la Liga de Obreros resolvió por unanimidad de sus votos presentes, constituirse en cuerpo independiente, sin candidato y *anti-cletista*.

Y hay razón. Los ligueros no pueden ser cletistas:

1º Porque cuando el señor Licenciado Esquivel cedió el Teatro Nacional a la Liga para una velada, los *dandies* del cletismo ecían que ya el señor Presidente había permitido que profanaran los patanes el edificio de ellos (?)

2º Porque fueron los *dandies* los que se opusieron a que don Gerardo Matamoros fuera al Congreso, porque los descamisados no deberían nunca pisar las alfombras de ese recinto... el cual es patrimonio exclusivo de los eternos mamadores del botón blanco.

Los del *chupón* pueden abogarse de la rabia.

La Liga es anti-cletista. ¡No faltaba más!

RAFE.

### Protesta de Curridabat

No conviniéndome continuar entre el bando olímpico, retiro la firma que dí por don Cleto González Víquez y me adhiero al Gran Partido del Pueblo que proclama al humilde ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Eligio Cordero Testigo Santiago Güell

## Protestas de San Mateo

### El cletismo avanza como el cangrejo

El cletismo que con su dinero corruptor de las conciencias, consiguió que dos ó tres mercachifos de San Mateo, zuñiguistas de ocasión, se adhieran al circulito de los privilegios, sigue avanzando como el cangrejo, para atrás, siempre para atrás, no obstante las arbitrariedades de la autoridad.

El honrado pueblo de San Mateo, indignado por la imposición de la autoridad del lugar, se refugia en los baluartes de la causa democrática que lleva como abanderado al humilde pero enérgico y valiente ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Y van las pruebas al canto:

Yo Francisco Jiménez, protesto con toda la energía de mi conciencia de la firma que dí a favor de la candidatura aristocrática de don Cleto González Víquez, y me adhiero de mi espontánea voluntad al gran Partido del Pueblo que postula como candidato al insigne ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego de Francisco Jiménez que no sabe firmar,

Miguel Vargas V. Testigo. Carlos Rodríguez

Yo, Ramón Chacón López, protesto de la firma que dí por don Cleto González Víquez, y me retiro de las filas de ese Partido por no convenirles a los humildes hijos del pueblo.

Ramón Chacón L. Testigos: Santiago Güell José M. Flores

Yo, Félix Arias Rivera, ciudadano costarricense, protesto de la firma que dí a favor de la candidatura de don Cleto González Víquez, y me adhiero al gran Partido del Pueblo que proclama la candidatura del insigne y valiente ciudadano popular don Tobías Zúñiga C.

Por Félix Arias R. que no sabe firmar,

Jesús Jiménez Testigo: Daniel Brenes

Yo, Lorenzo Jiménez, mayor de edad, vecino de San Mateo y ciudadano en ejercicio, protesto de la firma que dí a favor de don Cleto González Víquez, por no convenirme seguir en ese partido, y daré mi firma oportunamente por el que más me convenga.

Lorenzo Jiménez Testigos: Santiago Güell Carlos Rodríguez

Yo, Juan Jiménez, mayor de edad, vecino de San Mateo y ciudadano en ejercicio, protesto del uso indebido que hicieron de mi nombre al estamparlo inconscientemente en una lista del partido de don Cleto González Víquez, y daré oportunamente mi voto por otro candidato que más convenga a los intereses nacionales.

Juan Jiménez Testigos: Santiago Güell Carlos Rodríguez

Nosotros, Leoncio Umaña Rafael Fallas Alejandro Umaña, protestamos de la firma que dimos engañados por el partido de don Cleto González Víquez y daremos nuestros votos por el candidato

popular que más convenga á los intereses de Costa Rica.

A ruego de dichos señores que no saben firmar.

L. Jiménez C.

Testigos:

Santiago Güell

Carlos Rodríguez

Nosotros,

Esteban Montes

Andrés Alvarez

Ezequiel Montero

Manuel Jiménez

José Calderón

Montero

David Ulate

Rosa Montoya

Dolores Zamora

Leonidas Enriquez G.

Fidel Montero,

declaramos solemnemente pertenecer al gran Partido del Pueblo, único que hará la felicidad de Costa Rica y que proclama como candidato para el próximo período presidencial, al honrado y esclarecido ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego de los expresados, que no saben firmar.

Andrés Alvarez Santiago Güell

Testigos:

Manuel Amayo

Rafael Portuguéz

Jesús María Julio 17 | 1905

Engañados por Alejandro Ramírez, propagandista de los cletos, habíamos dado nuestras firmas por el partido cletista, llamado Nacional por mala fe, pero hoy que he podido apreciar que el partido que protegerá la clase humilde y la agricultura nacional, es el gran Partido del Pueblo que lleva como jefe al digno ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, protestamos enérgicamente de la firma que dimos y nos adherimos con gran entusiasmo al Partido del Pueblo.

Por mí y por Juan Chacón,

Benjamín Jiménez

Yo, Francisco Jiménez, protesto de la firma que di por el circulo de don Cleto González Víquez y de mi espontánea voluntad me adhiero al gran Partido del Pueblo que proclama la candidatura del esclarecido y humilde ciudadano don Tobías Zúñiga C.

Rogado de Francisco Jiménez,

Miguel Vargas

Testigos:

Carlos Rodríguez

Jesús Jiménez

Yo, Rafael Campos, vecino de San Mateo, me adhiero de mi espontánea voluntad al Partido del Pueblo que proclama como candidato á la Presidencia de la República al querido ciudadano, don Tobías Zúñiga C.

A ruego de Rafael Campos,

Jesús Jiménez

Testigo:

Norberto Zeledón

Yo, Juan Granados, vecino de San Mateo, me adhiero á la candidatura del hombre democrata, humilde y valiente, don Tobías Zúñiga C.

A ruego de Juan Granados,

Miguel Vargas

Testigo:

Carlos Rodríguez

Yo, Jerónimo López, vecino de San Mateo, me adhiero al gran Partido del Pueblo que lleva como abanderado á un hombre modesto y distinguido, don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego de Jerónimo López,

Paulino Valenciano

Nos adherimos al gran Partido del Pueblo, cuyo abanderado es el digno ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Miguel Solís

José Solís

Así contesta el Partido del Pueblo: Para dos firmas, de conciencias alquiladas y envilecidas por el dinero y el lucro, un cúmulo de manifestaciones de ciudadanos honrados, altivos é independientes

¡¡ El cletismo se muere!!!

### GACETILLA

#### Rumor

No sé con qué razón la gente murmura acerca de la omisión que ya se ha repetido numerosas veces de la publicación de los nombres de los favorecidos en la lotería con los premios mayores. Agregan que á tal omisión de debe la dificultad en el expendio de los números.

Como yo, por mi carácter, no puedo guardar silencio en estos asuntos, me apresuro á elevar el rumor á conocimiento de quienes corresponda, para que se haga luz para el público interesado.

San José, julio 22 de 1905.

ZENÓN CASTRO R.

#### Carta de naturalización

Al señor: Carmen Ordenara, de origen nicaragüense, se le ha concedido carta de naturalización.

#### Para el extranjero

Pronto partirá para los Estados Unidos, con el propósito de continuar sus estudios, el apreciable joven don Gonzalo Fernández.

#### Colegio de Señoritas

La matrícula correspondiente al segundo semestre, ha sido abierta en ese establecimiento escolar el 21 del corriente, y se cerrará el sábado 5 del entrante.

#### Restablecido

Hemos tenido el placer de saludar en esta capital á nuestro amigo y apreciable correligionario don Francisco Conejo, ya restablecido de la enfermedad que lo tenía postrado en cama.

#### Bienvenida

La noche del sábado llegó á esta capital, procedente de Nueva York, el distinguido caballero, notable hombre público guatemalteco y valiente General don José Montúfar.

El ingeniero señor Montúfar vivió largo tiempo en Costa Rica durante los mejores años de su juventud y hace diez y nueve años que partió para Guatemala, su patria, dejando en esta tierra apreciables familiares suyos y numerosas amistades.

Durante el tiempo trascurrido, el señor Montúfar, ha conquistado una brillante posición entre los profesionales y hombres públicos más notables de Guatemala.

Al conseguir la noticia de su llegada, nos complacemos en rendirle nuestro más respetuoso y atento saludo de bienvenida.

#### Pesame

Nos comunican de San Mateo, que nuestro querido amigo don Tobías Guzmán, ha tenido la desdicha de perder una niñita de 2 años de edad.

Vaya nuestro pésame al amigo Guzmán.

#### Teatro Nacional

Eugenio Alcozer y Gilberto Casali Giacobazzi, Directores propietarios de la Compañía de Opera, Opera Cómica y Opereta Scognamiglio, tienen el gusto de comunicar á usted que para ensayar más detenidamente el precioso poema mimo sinfónico *La Historia de un Pirot* que se estrenará el jueves próximo, se trasfiere la representación de *Bohème* á otra oportunidad y que mañana por la noche se representará la popular opereta en tres actos titulada *Madame Angot*; uno de los éxitos mayores obtenidos por esta Compañía en todo América.

#### De Administracion

Suplicamos á los señores agentes y suscritores que aun no hayan cancelado sus cuentas atrasadas con esta empresa, se sirvan hacerlo á la mayor brevedad posible.

Creemos que este anuncio servirá de memorandum á dichos señores, y esperamos que nos eviten el trabajo de cobrarles por medio del correo.

#### "Concherías"

El segundo tomo de "Concherías" del amigo Aquileo Echeverría, el poeta *tió* por excelencia, se encuentra ya en venta en la Librería de Iglesias Hermanos.

El precio es solamente ₡ 1 50.

### AVISO

He abierto un nuevo taller de arreglar camisas, donde se encontrará prontitud y esmero. Calle central, 125 varas al Sur de la iglesia de Dolores.

JACINTA MENDOZA.



GRANDS MAGASINS DU

# Printemps

NOVEDADES

## PÍDASE

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACION de VERANO, que es enviada gratis y franco, á quien lo solicite por carta franqueada dirigida á

MM. JULES JALUZOT & C<sup>o</sup>

PARIS

Todas las personas que se hallan ya en relaciones con el *PRINTemps*, recibirán el catálogo sin que tengan necesidad de pedirlo.

Enviamos igualmente gratis y franco sobre pedido por carta franqueada, las muestras de todos nuestros tejidos; pero rogamos á las señoras nos indiquen lo más exactamente que les sea posible, la clase de las telas que desean recibir y nos fijen los precios aproximados.

Todo paquete postal de 5 kilos contenido por 50 francos de mercancías se sujeta naturalmente franco de porte á todas las localidades que tengan establecido el servicio de paquetes postales.

Para los envíos por cajas, consúltese la hoja de condiciones de expedición adjunta á cada catálogo.

#### LAS MUJERES ABURRIDAS.

Se dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar; pero desgraciadamente en este mundo tan ocupado, á menudo sucede que las mujeres tienen que trabajar y llorar á la vez. Sus días de descanso son demasiado pocos y su trabajo es pesado y monótono, haciéndolas nerviosas é irascibles. La mujer triste y aburrída pierde su apetito y se adelgaza y debilita. De vez en cuando tiene ataques de palpitación y se vé obligada á guardar cama por uno ó dos días, y si entonces hay alguna epidemia como influenza ó paludismo, es casi seguro que sufrirá un ataque que á menudo prepara el camino para afecciones crónicas de la garganta, pulmones y demás órganos, siendo difícil ver como terminará. Déjese que la mujer cansada y recargada de trabajo descansa todo lo posible, y sobre todo póngase á su disposición, una botella de la

#### PREPARACION DE WAMPOLE

remedio seguro é infalible para todos los males que afectan á la mujer. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de comer, aumenta las propiedades nutritivas de los alimentos corrientes, facilitando su asimilación y ha hecho renacer la esperanza y el buen humor en miles de hogares entristecidos. Es digna de la más absoluta confianza y sus resultados son seguros en casos de Impureza de la Sangre, Clorosis, Agotamiento, Melancolía y Tisis. "El Sr. Dr. José M. Guijosa, de Mexico, dice: He empleado su preparación en una Señora que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó á notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco." De venta en las Boticas.

### AVISOS ANTERIORE

#### Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillars, de paraguas y retocador de toda clase de muebles superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombras de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente á la Iglesia de la Merced; además atiendo cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

#### LA UNION CANTABRICA

A VAZQUEZ Y COMPAÑIA

Tienda de tejidos y loza. Es la que ven de más barato.

#### LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TRBPICAL, frente al Cuartel Principal.

#### VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ó otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

#### Se vende

un mobiliario completo de pulpería En esta oficina informarán.

### AVISO

A nuestros copartidarios y amigos les avisamos que 100 varas al Sureste de la plaza principal de esta ciudad, tienen á su disposición un local donde está instalada la Secretaría de la Directiva Central del Partido del Pueblo, donde á la vez que se discutirá la política imparcialmente, se leen todos los periódicos del país sin distinción de color.

Santo Domingo, 2 de julio de 1905

#### LA DIRECTIVA

Después de probar todos los engañosos y malos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaños, su acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

#### A los anunciadores

La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR

## PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y duracion acorda de publicarse el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso **Calzado de Artavia** el cual se mandará á todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va á todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera.

San José, Costa Rica.— Apartado 179.—Teléfono 242.



## Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO

San José, junio de 1905.

## Si no cura en tres días

### SE DEVUELVE EL DINERO

Desaparece el catarro con jarabe de **TABONUCO AL GUAYACOL** Depósito en LA VIOLETA

